

El Eco de Cartagena



Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE MADRID

Rejuvenecimiento

Sabeis que ha estado en esta Corte y que desde ella ha salido para Gualupe y Sevilla el Dr. Voronoff. Y también sabeis que este famoso doctor pretende haber descubierto el modo de restaurar y, por consiguiente, el de prolongar la vida.

A los experimentos de Voronoff se les ha dado aire en el mundo entero, siendo infinitos los hombres —y huelga decir que la mujeres— a quienes entusiasma la perspectiva de regresar a una nueva juventud a un refloreamiento de las fuerzas vitales, que tendrían sobre el que perdieron la ventaja de venir acompañado de una gran dosis de experiencia y que, por lo tanto sería objeto de una más juiciosa administración.

Así las cosas, parece natural que aquí muchos de los viejos que darían su alma al diablo con tal de que cobrara con ellos la metamorfosis que con Fausto, hubieran acudido en tropel a visitar al Dr. Voronoff para que es infundiese el nuevo soplo de la vida, que les permitiera echar de sí lo que ha debilitado o destruido el lóxico de los años.

Pues, sin embargo, no se sabe de nadie que haya solicitado los servicios eminentes del Dr. Voronoff, no se sabe de nadie que haya querido que le alarguen la vida.

Del más festivo de nuestros escritores modernos—el inolvidable Luis Taboada,—cuéntase que, al enterarse de que iba a perder un ojo, por consecuencia de la explosión de un cohete, dijo a quienes, llenos de pena, le curaban:—¡qué hemos de hacerle! ¡para lo que hay que ver en éste mundo!

«Posiblemente muchos habrán pensado algo semejante, respecto de las tristezas de la vida y no habrán querido que restaure las suyas, estimando que no vale la pena de vivirlas, el Dr. Voronoff.

Sin embargo, ha habido, que nosotros sepamos, algunas excepciones: varios políticos se han acercado al famoso hombre de ciencia para que les aplicase su maravilloso invento; pero Voronoff, hablándoles con sinceridad, les ha dicho: Señores: mi sistema sirve para renovar lo viejo, más no para vitalizar lo muerto; ustedes son ya Lázarus que están en el sepulcro con todas las señales de la putrefacción. Y a esos Lázarus sólo los renueva, es decir, sólo los resucita, diciéndoles que salgan a fuera, la Omnipotencia divina...

M. PENAFLOR

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Ha llegado a esta plaza en comisión del servicio el Excmo. Sr. General de la 1.ª Brigada de la 6.ª División D. Antonio Sánchez Pacheco, el cual se hospeda en el Gran Hotel.

—A Madrid y Zaragoza ha marchado D. Enrique Gómez Quiles, acompañado de su familia.

—De Murcia, el Alcalde de dicha población don Fernando Delmás.

—A la Capital ha marchado el coronel de Infantería D. José García Aldave.

—De sus posesiones de Los Médicos se ha trasladado a Los Dolores el Excmo. Sr. don Tomás Carlos Roca y su hija doña Rafaela.

—Ha marchado a San Fernando el joven Alférez de Navío don Fernando

Oliva Llamusi, destinado al cruce ro «Princesa de Asturias».

—De Madrid ha regresado D.ª Gloria Uruga de García Parreño y su bella hija.

—Ha regresado de Palma de Mallorca la bellísima señorita Blanca Manzanares.

—De la Ribera ha regresado D.ª Dolores León y sus hijos.

RAPIDA

Siluetas valencianas

Baja de estatura, grave en el andar; grácil en su figura, amena en la conversación; modesta en su trato, elegante en el vestir; educación esmerada, piedad a toda prueba; siempre reidora, nunca mal humorada; amable, franca, complaciente, atenta, decidida... esa es la linda chiquita transportada del cielo valenciano a nuestra alegre ciudad, nacida Josefina Cantó.

Y esa muchacha encantadora, perla del Turia, torna a su rica concha en donde fascina a sus paisanos, no solo por sus bellas cualidades enumeradas si que también por sus sentidas y delicadas producciones literarias, por sus preciosas poesías. Y se marcha no porque allí este mejor, que esta noble e hidalga Cartagena sabe y gusta de cortesías y delicadezas, sino porque Valencia es acreedora y quiere lucir en su brillante diadema de luz, de sol y de flores nua de las joyas mas preciadas de su mar latino, de sus riberas de hadas.

Vol verá y vol verá pronto, por que aquí deja gran parte de su corazón; y si allí su familia y su insuperable tierra la reclaman, también aquí su familia y el incomparable carácter atractivo de la Perla del Mediterráneo la subyugan.

Aquí la esperamos, ansiosos de ver reflejadas en ella, toda la sal, toda la gracia, toda la belleza de la capital valenciana.

J. M.

Teatro Principal

Alpuente dá suma variedad a los carteles y salimos a estreno diario. «La pura verdad» de Paso es una astracanada más, que nos hizo reír a todos. Como no otra cosa se propuso el autor no hemos de exigirle más. «Pío Mussolini» juguete cómico de Asenjo y Torres del Alamo, es obrita de las que en la jerga teatral llámanse de enredo; no está mal tramada, llegándose fácilmente a las situaciones cómicas, que son de gran fuerza en el 2.º acto, muy superior a los otros dos. Dialogada con gracejo y soltura salpicada de chistes, valió un nuevo éxito a sus ya populares autores.

La interpretación ajustada y excelente, que es a lo que nos tiene acostumbrados esta Compañía que a su modestia une varios indiscutibles méritos.

G.

DEBILES Y AGOTADAS

Las mujeres que padecen de los males característicos de su sexo deben tomar inmediatamente el

Compuesto Vegetal

de Lydia E. Pinkham

TONICO DE LA MUJER

Información

de Marina

Se ha resuelto por el Ministerio de Marina en vista de una consulta recibida en el mismo, que los prácticos de puerto deben considerarse como funcionarios del Estado y asimilados a las clase subalternas de la Armada.

—El cañonero «Alvaro de Bazán» que se encuentra en este puerto ha recibido órdenes urgentes para que se aliste a la mayor brevedad posible y marche a las costas de Alhucemas, remolcando a una lancha tanque.

Ha comenzado a proveerse de carbón y mañana quedará listo.

—De un momento a otro llegará a Cartagena procedente de las costas de Marruecos el destructor «Lazaga» el cual reparará en este Arsenal.

—El cañonero «Recalde» ha recibido órdenes para que se aliste a la mayor brevedad.

En cuanto quede listo marchará a Alhucemas a incorporarse a las fuerzas navales del Norte de Africa.

—Existiendo la vacante producida por la muerte en la campaña de Africa del Capellán segundo don José Alvarez Abad, destinado en el Batallón Expedicionario de Infantería de Marina, se nombra Capellán segundo del Cuerpo Eclesiástico de la Armada al opositor número uno de los que figuran en la relación de los examinados y aprobados en espera de vacante D. Honorio Alonso Alija, el cual pasa destinado al mencionado batallón expedicionario.

Información de Guerra

Han sido destinados los jefes y oficiales de Infantería siguientes:

Comandante don Francisco Melgar Villarejo, del regimiento Sevilla 33, al de Otumba 49.

Comandante don Jesús Masia Ólira, del regimiento San Quintín y cuadro, al batallón expedicionario del regimiento Sevilla 33

Capitán don Ramón Losada Vera, del regimiento 33 al de Inca 62.

Capitán don Alfonso Berizo Lardín, del Grupo de Fuerzas Regulares Indígenas de Larache 4, al regimiento de Sevilla 33.

Capitán don Juan Pedraza Luques, del Regimiento Navarra 25, al de Sevilla 33.

Capitán don José Mateos Rebollo, del Regimiento Ordenes Militares 77, al de Sevilla 33.

Teniente don Manuel García Verdugo Rodríguez, del regimiento Cartagena 70, y Cuadro, a la Plana Mayor del mismo.

Alférez don Alfonso Martínez Jordá del regimiento Cuenca 27 al de Cartagena 70.

SUCESOS

Hallazgo de restos humanos.

Esta mañana y en ocasión de encontrarse llevando a cabo en la calle Real los trabajos de pavimentación, fueron hallados unos restos humanos, al parecer de un niño, frente a la casa número siete de dicha calle.

Inmediatamente se dió conocimiento al Juzgado de Instrucción, el que se personó en el lugar de hallazgo, ordenando que dichos restos fueran trasladados al Cementerio de Nuestra Señora de los Remedios.

En la mencionada calle se congregó numeroso público.

Café Restaurant "PALMA VALENCIANA"

Este establecimiento abre a horas por 30 ambientes, como sigue:

ALMUERZO

Entremeses
Huevos
Plato del día
Pescado
Carne
Helado
Fruta
Vino

AL PRECIO DE
90 PESETAS

—o—

TOCOS LOS DIAS
A LA HORA DEL
ALMUERZO HABRA
CONCIERTO

COMIDA

Sopa
Pescado
Entrada
Legumbre
Asado
Helado
Fruta
Vino

ESPAÑA Y ALEMANIA

LA INSIDIA QUE SE DESLIZA

En un rotativo madrileño y en otros diarios, han aparecido estos días ciertas manifestaciones en las que más o menos veladamente se decía que el Estado Mayor de Abd-el Krim se hallaba formado por elementos centro-europeos, y no ha faltado quien abiertamente ha firmado que dicho Estado Mayor lo componían solamente alemanes.

Ante esta versión que no puede haber sido escrita con intención sana, puesto que no se ha debido de reflexionar su alcance, creemos de nuestro deber, como amantes de la verdad, hacer algunas observaciones de cuya justicia habrá de juzgar el lector paciente.

En estos días en que el nerviosismo nacional exacerbado por los acontecimientos de Marruecos, ha llegado a su máxima ponderación, es muy fácil deslizar en las páginas de la información de las operaciones en Alhucemas, determinados conceptos y suposiciones más o menos ciertas en la seguridad de que los lectores, por no penetrar en la aviesa intención del preopinante informador, habrán de dar a las palabras escritas un alcance indebido que hará surgir en su ánimo suspicacias y animadversiones, que, no por carecer de fundamento, habrán de ser por ello menos nocivas y perturbadoras, logrando así su propósito el taimado informador.

¿Que hay alemanes en el Consejo del cabecilla beniurriague? Nadie lo ha desmentido y no es ciertamente nuestra intención el negarlo; pero ¿Es que en dicho Consejo no hay más que alemanes? Por recientes informaciones facilitadas por varios moros fugados de las filas de Abd-el-Krim y por los prisioneros cogidos al enemigo, se sabe de un modo indudable que en el Estado Mayor del Jefe rebelde figuran «extranjeros de diversas nacionalidades». ¿Qué tiene pues de particular que haya también alemanes?

Es preciso considerar que después de la gran guerra, en la que se emplearon millones de hombres que durante algunos años no tuvieron otro oficio que el continuo batallar, fueron muchos los oficiales y soldados, que, por sobra de brazos en sus respectivas naciones, se encontraron sin elementos de vida y sin medios para resolverla, decidiéndose entonces a acudir a cualquier sitio en donde se guerrearase, solucionando de esta manera su modo de vivir.

Y muchos de esos aventureros alemanes fueron a Marruecos, unos a alistarse en el Tercio español en donde figuran algunos centenares; otros

se filieron en la Legión extranjera que los franceses tienen en el Norte de Africa, en cuyo cuerpo se cuentan por millares los hijos de Germania, y otros en fin, en escasísimo número, fueron a freerse al mejor pastor, que en este caso era Abd-el-Krim. Además en las filas de este cabecilla figuran bastantes desertores de la Legión francesa, quienes aprovechan la primera ocasión para fugarse a las líneas españolas—se han dado bastantes casos—valiéndose de este medio para regresar a su país.

Así, pues, toda trascendencia que se quiera dar al hecho de que junto al cabecilla beniurriague ha a alemanes, carece de base en absoluto; mas, lo que no carece de ella son las amargas reflexiones que sugiere la lectura de la carta que el Director de «A B C» señor Luca de Tena, dirigió al director de «Le Temps» en la que le decía que poco había de investigar para saber quien había facilitado a Abd-el-Krim los cañones y fusiles con que fueron agredidos nuestros soldados. Es de notar también que el automóvil que nuestros aviadores vieron salir del campo rebelde era de la conocida marca francesa «Renault»...

Alemania, que no puede olvidar que España supo mantenerse neutral en los días angustiosos de la terrible hecatombe, ha de lamentar seguramente que frente a los valientes soldados españoles figuren algunos de sus súbditos; lo lamenta profundamente, pero no puede evitarlo.

Pero este hecho, cuya importancia es muy relativa, no puede, no debe hacer desmerecer en lo más mínimo, el excelente concepto y la sincera amistad con que las gentes reflexivas y despojadas de impulsividades, consideran a la gran nación alemana, cuyas relaciones con España han sido, son y serán siempre tan cordiales como afectuosas,

N.

Banco Hispano-Americano
CARTAGENA

Caja de Ahorros
Libretas con imposiciones
al 3 % anual

Espectáculos

Nuestro anuncio en esta sección de espectáculos no significa aprobación ni recomendación; sólo informamos al público.

Teatro Principal.—Compañía de comedia de Leandro Alpuente. Esta noche a las 9:45: «Los Campanilleros», en 3 actos, estreno.